

DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7.081

Director-propietario: ELISEO RUIZ

Dirigase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Lunes 20 de Abril de 1925

CRÓNICAS DE LA CAMPAÑA

(DE NUESTRO REDACTOR ESPECIAL)

La muerte del Raisuni?—Lo que dice Mohamed Fheri.—La ambición de Abd-el-Krim.—Siguen rindiéndose los anyerinos.

«Veo a un moro, antiguo amigo. Como es natural, siendo nuestro amigo, lo es también de España. Pero ese musulman adoraba a su Jefe el Raisuni.

En alguna ocasión nos hemos ocupado de ese moro, que no es otro que Mohamed Fheri.

Ha venido a verme. Su rostro indicaba pesadumbre, melancolía, dolor. Se le ha dado una mala noticia. Se le ha dicho que el Raisuni ha muerto. También había llegado antes a nuestros oídos la noticia. Pero no le dimos importancia ni le concedimos crédito. Puede haber muerto. No sabemos si lo habrán envenenado. Quien asegura que un ataque de urenia acabó con su vida. Quien se aventura a decir que asesinado por unos sicarios. Lo cierto es que el célebre caudillo estaba enfermo, muy enfermo. En Tazarut pasó los días trágicos de la guerra.

Los suyos, viéndole postrado, casi le abandonaron. Basto que Abd-el-Krim quisiera echarle el guante, para apoderarse de él, no por él, sino por sus fabulosas riquezas. Abd-el-Krim va donde hay dinero, y sino se lo dan lo roba. De ese modo podrá ser el Rey de Beniurriaguel.

Es el caso que Mohamed Fheri vino a nosotros, triste, cariacontecido, dolorido. Se nos ha expresado con acentos amargos. Suspiraba. En algunos momentos nos ha parecido brillar algo por sus mejillas. ¿Lloraba? ¿Y quién no llora la muerte de su Jefe? Mohamed Fheri nos ha hecho una promesa.

—Si Abd-el-Krim se pone al alcance de mis manos, lo estrangularé.

Mohamed Fheri es un hombre fornido, de mucha fibra, fiero y bravo, y hasta noble. Nobleza de ánimo la probó en mil ocasiones. A nuestro lado estuvo; a nuestro lado sigue. No le arrendamos las ganancias al cabecilla beniuurriague; si hay solo una docena de moritos como Mohamed, puede echarse a remojo Abd-el-Krim.

«Pero es cierta la muerte del Raisuni? ¿Qué se dice en la Península? También se ha asegurado que murió Abd-el-Krim, y no parece cierta la noticia. Pero Abd-el-Krim no sufría achaques, y el Raisuni estaba minado por la enfermedad.

¡Muy en secreto esta todo en el territorio vecino!

Siguen rindiéndose los anyerinos.

Los hay vergonzosos que no se presentan a nuestras autoridades porque les repugna someterse. Tienen ganas de paz. Comprenden que así no podrán vivir. Y no se entregan hasta ver si consiguen pasar a la zona de Tanger o hurtar nuestra vigilancia y escaparse por algún velero de la costa. Hay todavía algunos grupos enemigos. Uno de estos intentó atravesar ayer la línea fronteriza cerca de Seguedia, y próximo al puente Internacional. El grupo moro fué sorprendido y atacado, y tuvo que internarse. Pero ese grupo y otros escasos que quedan serán cazados o tendrán que humillarse ante España.

SANTIAGO JIMENEZ DEL REY
(Prohibida la reproducción).
Tetuán Abril 1925.

sus bodas de oro con la toga, conquistando el aprecio y la consideración unánimes, cuando la profesión de abogado, aun honradamente ejercida, suele avivar en favor o en contra del que a ella consagra sus fecundas actividades, todo género de pasiones y los más opuestos sentimientos. Hizo un cumplido elogio de los señores Garjio, Serra y Alcázar, y aludió en brillantes períodos a los grandes deberes que en estos críticos momentos de conmoción mundial toca cumplir a los defensores del imperio del Derecho. Excitó a todos los abogados a la observancia estricta de esos altos deberes y brindó por Nuestro Señor el Derecho, que es la fórmula de civilización suprema.

Todos los oradores fueron aplaudidísimos, y al terminar el acto, fueron felicítadísimos los juriscónsultos a quienes se ha rendido este merecido tributo de afecto y admiración.

DE SOCIEDAD

Por el Relator de esta Audiencia don Maximiliano Martínez García y su señora esposa y para su hijo el abogado don Maximiliano Martínez Moreno, ha sido ayer pedida la mano de la bella señorita Laura Sánchez Moya, hija del teniente coronel retirado de infantería y diputado provincial don José Sánchez García.

Entre los futuros esposos, a los que felicitamos, se cruzaron artísticos regalos.

La boda se celebrará en fecha próxima.

TEATRO-CIRCO

Para esta noche se anuncia la despedida de la Compañía que dirige el primer actor señor Santacana, que celebrará su beneficio.

Se estrenará el drama en tres actos y en prosa «El ausente», adaptado a la escena española por Blas Medina.

EL INCENDIO DE ANTEAÑO

Anteañoche, a las once, se declaró un incendio en la casa número 30, de la calle de Hurtado de Matamoros, cuyo dueño estaba ausente.

Ardió la cámara, donde se produjo el fuego, supónese que por haber dejado lumbre en un hornillo que en la misma había.

La casa estaba deshabitada.

El mismo día, según parece, estuvo en ella el dueño.

Se derrumbó la techumbre, ardiendo cuanto en la cámara había, cosa de poco valor.

Las pérdidas no son de consideración.

Los trabajos de los bomberos tardaron en surtir efecto, pues las deficiencias se mostraron como siempre, empezando porque la más cercana boca de riego estaba a bastante distancia del lugar del siniestro, y la bomba, que tan bien funciona en las pruebas, estuvo más de media hora sin que se lograra hacerla prestar servicio.

Menos mal que el incendio estaba localizado y hacia una noche espléndida.

Está visto, que el problema sigue en pie, y como no se ponga el decidido interés que merece para solucionarlo, algún día sentiremos los tristes efectos de estas deficiencias.

DE INTERÉS REGIONAL

El ferrocarril de Requena a Baeza.—Convocatoria para la Asamblea de Albacete.—Entusiasmo en los pueblos por nuestro ideal

La campaña que venimos sosteniendo en pró de nuestras justas aspiraciones, sobre este ferrocarril, ha encontrado el apoyo que pretendíamos a fin de poder conseguirlos.

El descabellado proyecto del Consejo Superior Ferroviario, variando el trazado de la línea Requena-Albacete, Alcaráz y Baeza por otros dos proyectos Baeza-Alcaráz, La Roda a Motilla del Palancar y Cuenca a Requena, y de La Encina a Requena, ha levantado unánime protesta en la mayor parte de los pueblos interesados.

Los citados proyectos, ni mirados económicamente ni geográficamente, son admisibles.

En primer término, porque no resuelven el problema de interés nacional que aquí ventilamos y que jes unir directamente Valencia y Cataluña con Andalucía cruzando la provincia de Albacete e incluso la capital.

Y en segundo lugar, porque éstas líneas no evitarían el enorme recorrido que viajeros y mercancías tienen que sufrir en la actualidad por las líneas existentes de Valencia a Andalucía.

La sola contemplación del mapa de España y de las líneas ferroviarias, nos están indicando que para la Nación y para estas regiones no hacen falta esas líneas proyectadas, porque no resuelven el vital problema de acortar las distancias.

La única línea importante y de urgente necesidad es la que defendemos de Requena a Albacete a Alcaráz y a Baeza o a Jaén.

Porque en Requena se puede enlazar con la línea del Norte y en Baeza o Jaén con las líneas generales de Andalucía y en Albacete, pueden hacer transbordo las mercancías y viajeros para Castilla y Levante.

Basados en estas poderosísimas razones y en la no menos fundamental de haber sido los nobles hijos de la provincia de Albacete los que siempre han luchado en la vanguardia en favor de este proyecto, no hace todavía un mes que nos permitimos dirigir un ruego al dignísimo Alcalde de Albacete y activo Presidente de la Junta Central del proyectado ferrocarril, para que si lo estimaba oportuno, convocase a una Asamblea magna a todas las fuerzas vivas de los pueblos y ciudades que cruzan el citado ferrocarril, pues era preciso concurrir a la información pública abierta en los Gobiernos civiles sobre los trazados de ferrocarriles y hacer patente nuestra más enérgica protesta por el baldón que supone para nuestra idolatrada y progresiva capital albacetense, el que se le quite injustificadamente un ferrocarril que tanto le interesa para el desenvolvimiento de su comercio e industria cada día más pujante.

El señor Cuervas, interpretando fielmente el común sentir de todos los pueblos interesados, ha dispuesto con muy buen acierto que la Asamblea proyectada, tenga lugar en Albacete el próximo día 2 de Mayo, aniversario de nuestra gloriosa independencia.

Así se deduce de la siguiente carta circular que hemos recibido: Dice así: «Albacete 13 de Abril de 1925.—Señor don Antonio González Cebrían.—Muy señor mío y distinguido amigo: Tengo el gusto de manifestar a usted que por acuerdo de la Comisión Ejecutiva del ferrocarril de Baeza a Requena, se cele-

brará en esta ciudad el día 2 de Mayo próximo a las 12 de la mañana, una Asamblea magna en la que se dará cuenta del informe que la referida Comisión Ejecutiva está redactando, haciendo observaciones al ante-proyecto del plan de ferrocarriles propuesto por el Consejo Superior Ferroviario, en el que se incluye en el que se incluye el expresado ferrocarril con la modificación esencialísima y poco meditada, a juicio nuestro, de variar su trazado, haciendo que pase por La Roda en vez de pasar por esta ciudad.

«Muchos años hace que Albacete viene trabajando con entusiasmo y perseverancia en favor de la construcción del expresado ferrocarril, siendo en todo tiempo nuestra ciudad, la encargada de mantener la fé entre todos los pueblos interesados, habiendo celebrado para ello varias Asambleas y realizado sus autoridades ininidad de viajes a Madrid y sería injusto, desconsolador y poco edificante que al final de la jornada, se quedase Albacete y otros pueblos de la provincia que figuran en el primitivo trazado y que han colaborado con nosotros en favor de tan importante mejora, sin disfrutar de los beneficios de esa línea por la que tanto han luchado.

«Como el asunto es de extraordinaria importancia y vitalísimo interés para nuestra región, espera la Comisión Ejecutiva que asistirá a la expresada Asamblea una nutrida representación de ese pueblo para que una vez más, hagamos patente nuestra inquebrantable anten y visitemos en manifestación al señor Gobernador civil de la provincia, entregándole las conclusiones que se aprueban y el informe que contenga nuestras aspiraciones.

«Con este motivo, me es grato repetirle de usted atento s. s. q. b. s. m., Paulino Cuervas.

La sola lectura de la patriótica alocución que antecede, excita en nuestros corazones el amor a la lucha por una causa tan noble.

Sinceramente creemos que no han de ser solamente los Alcaldes y vocales de las Juntas locales del proyectado ferrocarril, los que responderán a este llamamiento, sino todos cuantos sientan arder en su pecho el amor a la patria chica y al terruño en que han nacido.

Sociedades, Círculos de recreo, Centro de enseñanza, Sindicatos y en una palabra cuanto signifique movimiento y vida en los pueblos, deben concurrir a este grandioso acto, para que podamos decirle claramente al Consejo Superior Ferroviario, cuales son nuestras legítimas aspiraciones.

Por aquí debió empezar el citado organismo antes de lanzar a la publicidad sus proyectos si quería inspirarse en el común sentir de los pueblos interesados en lo que afecta a éste particular.

Al excelentísimo señor Presidente del Directorio, como al señor Subsecretario de Fomento, tenemos que convencerles de que lo más práctico y más conveniente para los intereses generales de la patria y para los particulares de estas regiones, es el trazado de Baeza a Alcaráz, Albacete-Requena porque acorta las distancias y porque sirve de lazo de unión entre Valencia y Andalucía.

«Por patriotismo, pues, acudamos todos como valerosos soldados a la Asamblea de Albacete, para poder conseguir el triunfo que anhelamos!»

ANTONIO GONZÁLEZ
Murcia 17 de Abril de 1925.

FOLLETIN EN 4.ª PLANA
LAS DESHONRADAS
per CAROLINA INVERNIZO

EL ACTO DE AYER

JUSTO HOMENAJE

En el Gran Hotel se celebró ayer el habnelado banquete en honor de los notables abogados de este Ilustre Colegio, don Guillermo Garjio Hernández, don Jacobo Serra Valcárcel y don Manuel Alcázar González-Zamorano.

Este homenaje ha tenido un motivo verdaderamente simpático: el de que los tres citados juriscónsultos llevan cincuenta años en el ejercicio de su noble profesión, habiendo alcanzado en ella merecida autoridad y sólidos prestigios.

Asistieron al banquete muy cerca de cien comensales, abogados, procuradores y personal auxiliar de la Audiencia Territorial, ya que se quiso limitar así la concurrencia al acto, que en otro caso hubiera sido verdaderamente extraordinaria, dadas las justas simpatías de que gozan en esta región los homenajeados.

Estos tomaron asiento en la mesa presidencial, en unión de la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados, el Decano del Colegio de Procuradores y el ilustre exministro y elocuente abogado don Angel Ossorio Gallardo, que llegó en automóvil para asistir al acto.

El banquete estuvo muy bien servido por el Gran Hotel.

Cuando se sirvió el café, el Decano del Colegio de Abogados señor Jiménez

Arribas, en un brillante discurso, explicó la significación del acto, que dijo haber sido iniciado por el señor Ossorio Gallardo, haciendo justos elogios de los homenajeados y dando cuenta de las adhesiones recibidas, entre las cuales figuran las de don Angel Yagüe, don Tomás Serna, Gobernador Civil señor Salas y Vaca, don Miguel de Mérida, don Dionisio Yáñez, don Alfredo Grande, don Eduardo Serna, don Antonio Navarro, Colegio de Abogados de Yecla y don Antonio Maura. Este insigne hombre público envió su adhesión en una carta afectuosísima dirigida a don Jacobo Serra.

El Decano don Miguel Panadero manifestó la adhesión del Colegio de Procuradores en unas bien escritas cuartillas.

Por encargo de los señores Serra y Alcázar y en nombre propio, expresó la gratitud de los tres letrados en cuyo honor se celebraba el banquete, el señor Garjio Hernández, que tuvo frases de sincero afecto y efusivo elogio para todos los adheridos y muy particularmente para el señor Ossorio Gallardo.

Al levantarse éste para hacer uso de la palabra, estalló una salva de aplausos. Comenzó diciendo que el homenaje ha debido tener mayor amplitud y carácter popular, ya que es verdaderamente excepcional el caso de que tres honorables letrados hayan podido celebrar